

ORIENTACIONES NUEVAS

ENTORNO

COMITÉ CONFEDERAL DE LAS FUERZAS ECONÓMICAS Y SINDICALES DEL VALLES ORIENTAL

PUBLICACIÓN SEMANAL

GRANOLLERS, 22 DE JULIO DE 1937

AÑO 1 :: NÚMERO 28

Redacción y Administración: CLAVÉ, 31 :: TELÉF. 26

Todos a una y en forma tajante, para no permitir que prospere la nueva farsa elaborada por Edén, en representación del Gobierno británico

UNA BURLA MAS

Ya tenemos un Sub-comité de no intervención. ¡Qué mal suena eso de la no intervención cuando se interviene descaradamente! Un sub-comité con un nuevo plan del famoso Eden, lo que equivale a "Chantais" británico.

¿Qué encerrará este proyecto, que pareciendo que ha de encauzar las cosas por el sitio recto, las potencias invasoras aliadas del falldico traidor Franco, lo encuentran maravilloso? ¿Es una incógnita? Tal vez. El caso es que por ningún lado se vislumbra que hagan honor al reconocimiento del Gobierno legítimo de la República española; y, por si ello es poco, parece que el Gobierno británico quiere entrar en formular conversaciones con el de Valencia y el de Burgos.

Más cinismo no cabe. ¡Que terminen de una vez con la farsa y reconozcan a ese degenerado y a su gobierno de Burgos le concedan la beligerancia y cuanto deseen a los unos y a los otros. En esas condiciones sabremos a qué atenernos y nos evitaremos de hacer el papel de comparsa europeo.

En nuestra causa sabemos lo que se pretende y es truncar las aspiraciones de este noble proletariado ibérico; y, para conseguirlo, se busca la fórmula de exterminarlo, sea como sea. Tal vez logren algo en parte, unos y otros, o, mejor dicho, retrasar lo que está escrito en el código de las leyes humanas y naturales, porque el espíritu racial y justo no se extermina, por muy británicos que sean y por muy ostentadores que sean del patrón oro. A ese oro, a esa democracia del oro, sabremos imponer la fuerza de la razón, y para ello contamos con el proletariado universal que ha de saber despertar de ese letargo que le embrutece y le materializa, sin darse cuenta que vive como esclavo de esas democracias capitalistas.

¡Obreros todos! Ved en este nuevo organismo que sólo se pretende cubrir las apariencias; pero nosotros debemos rechazarlo de plano. Este año que Italia, la de Benito, y Alemania, la de Adolfo, aceptan sin dilación, no es más que el producto de la nueva maquinación con que hundir a la España antifascista, y, con ella, nuestros ideales de emancipación redentora. Por eso estamos y propugnamos por ganar la guerra, y, estamos en todo y por todo al lado de los gobiernos que hagan una verdadera política de cara a ganar la guerra. Pero no antes de decir bien alto a los gobiernos de Frente Popular que parten de un error y ese error, es no dar paso a los únicos que pueden pedir y exigir, porque así lo consiguieron, un Gobierno netamente de frente antifascista que sepa evitar esta burla y este escárnio que los potencias atibadoras se permiten, para bochorno nuestro, hacer con la España de Cervantes y de Agustina de Aragón, lo que nosotros debiéramos plasmar para enseñanza del proletariado mundial.

Al sentido de paz y humanidad

¡Malditas sean las armas y los planes homicidas!

¡Bendito el amor y sus frutos, la paz y sus cosechas! ¡Benditos los pensamientos de humanidad y justicia, que uno sólo de ellos pesa más en la balanza de la naturaleza que toda la soberanía de los Césares!

¡Muera el gran monstruo que devora en la paz el trabajo de los pueblos, que se bebe la sangre de los hombres laboriosos!

¡Unámonos, hermanos! ¡Levantemos nuestra enseña de paz como soldados de las reivindicaciones humanas, símbolo de libertad!

¡Salvemos así, pues, el fruto del vientre de las santas madres del pueblo, para bien de nuestro ideal y vuestra gloria!

¡Ayudemos a nuestros hermanos del Norte!!



Nuestros compañeros, los bravos luchadores del Norte, están defendiéndose en estos momentos contra el fascismo invasor representado por las mesnadas de Franco, Hitler y Mussolini.

El Comité de Ayuda a Euzkadi y Norte, sigue también ayudando, juntamente con el proletariado catalán, a estos hombres que defienden nuestras libertades.

¡Catalanes! Compartid todos la labor que realizamos para que nuestros milicianos del Norte de España, que ya ven nuestro apoyo, sepan mantenerse en sus puestos de combate y defender la Revolución española.

Entregad vuestros donativos a la redacción de «Orientaciones Nuevas», calle de Clavé, 31.

Franco, el más grande estratega del mundo...

La Radio Jaca, increpaba noches pasadas a los murmuradores. ¿Qué es eso de que haya gentes que no creen poco ni mucho en los talentos militares de Franco, alegando el pretexto de no acabar la lucha ni siquiera tomar Madrid? Y agrega que Franco es el estratega más grande de los tiempos modernos, que es infalible y que para darse cuenta de su infalibilidad estratégica, no hay más que verlo en su despacho, rodeado de mapas...

Tan grotesca defensa del generalísimo y jefe del llamado Gobierno de Burgos no puede ser más sintomática. A través de la ridícula oficiosidad de un adulator indiscreto, vese el descontento y la amargura de cuantos creyeron en la victoria del nacionalismo y la decepción de quienes, sin profesar sus doctrinas, esperaban su triunfo. Los unos y los otros se llamaron a engaño. Y si bien es cierto que los periódicos y las emisoras de Radio no reflejan su desilusión y su cólera, también lo es que la atmósfera moral de la España fascistoide se enrarece cada día y se va tornando en irrespirable.



ESTAMPES DEL FRONT

UNA MARXA

Una llarga renglera de camions avancen pel camí. La nit és fosca a més no poder. Talment una monstruosa serpentina, la caravana marxa vers el seu destí.

Hom diria que en aquella caravana no hi havia cap ésser vivent, puix avançava silenciosament; tan sols els motors, amb el seu roncar sorollós, doren fe de vida en les tenebres.

Un temible cos d'exèrcit avança, sotraguejat dins els camions que corren per l'improvisada carretera. Quan el far d'un camió il·lumina l'interior d'un altre, hom albira uns rostres demacrats i en un recó uns llàgrimes llueixen en una cara jove. Pensaments i records volen com un estol d'orenetes. Tot plegat, res, sentiments! Tots recorden moments de felicitat, ja llunyans i alegres passats. Es la necessitat de viure que s'imposa damunt de tots!

Estan travessant un país desolador; la planta més alta, té dos pals; una pols blanca de salitre s'infiltra dins els pulmons i fa estossegar a més d'un.

¿Serà la lluita al clarejar? Un petit tremolor remou els nervis del milicià, transformat en un soldat que es veu conduït no sap si a una catàstrofe o a una victòria.

Comença a clarejar. Com un regueró de pólvora ha corregut la nova que no hi ha enemic enfront, puix han abandonat les avançades per a buscar lloc més segur, fent una retirada precipitada.

Tot d'una, s'han oït uns xiulets, s'ha

donat l'avis de que s'apropa l'aviació. Un roncar profund trontolla la terra; es comencen a sentir detonacions; els terribles ocells de l'aire llencen la seva càrrega...

Un sol avassallador recrema la terra i els miserables matolls, talment socarrimats, espeterneuen sota els raigs que devallen de les altures. Malgrat tot, els homes avancen amb la gorja resseca; empolsinats de cap a peus, van en busca de l'enemic que, sense presentar combat, ha abandonat el terreny. Sis quilòmetres porten fetys i no han trobat res. Finalment, es dona l'ordre de parada.

La set s'apodera dels homes; un grup s'ha llançat com folls a un bassal d'aigua ignorat; mes, era aigua de salitre. No han valgut consells ni males paraules. Al cap d'unes hores, uns quant malalts eren evacuats...

Tothom demana aigua, i l'aigua, quan arriba, sembla talment lleixiu. La cantimplora va d'una mà a l'altra, fins a quedar resseca.

Els homes, completament nusos, busquen inútilment una alenada d'aire o una ombra inexistent.

Deambulant per aquells montículs, un grup ha trobat un cos en plena descomposició. Es un mort que torna, de l'últim assaït a aquelles muntanyes, ja fa més de set mesos...

¿Quant temps s'haurà de resistir aquest terreny impossible?

Claudi GIMENO

Del Batalló del Vallès Oriental Front de Saragossa